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В  Н О М Е Р Е :

Уличный комитет
РАДОСТНО видеть, как с 

каждым годом наш город 
становится лучше и благоуст
роеннее. Только в прошлом году 
в нем были построены и введены 
в эксплуатацию 21 тысяча квад
ратных метр св жилой площади, 
четыре столовых, две бани, шесть 
магазинов, два детских сада, три 
школы, детские ясли и другие 
культурно-бытовые объекты. В го
роде также проведены большие 
работы по озеленению, благоуст
ройству дорог, расширению водо
провода и т. д.

Активное участие в проведении 
этих работ принимали трудящие
ся. В привлечении населения к 
работам по благоустройству род
ного города важную роль играют 
уличные комитеты—эти самодея
тельные организации трудящихся, 
создаваемые по месту их житель
ства. В нашем городе имеется 125 
уличных комитетов, в которых со
стоит до 800 человек. Эти люди 
являются тем активом, на кото
рый опираются в своей работе 
исполкомы районных Советов де
путатов трудящихся, жилищные и 
домовые управления в благоуст
ройстве города.

Большую работу проделали в 
прошлом году уличные комитеты, 
возглавляемые тт. Шургановым 
Колдовым, Смольковым (Про
мышленный район), Широковым, 
Терещенко, Дворкиным, Новико
вым (Центральный район), Хур- 
тиным. Мочаловым, Сальниковым 
(Октябрьский район). Эти улич
ные комитеты добились того, что 
жители их участков содержат до- 
м?т и дворы в образцовом сани
тарном состоянии, принимают ак
тивное участие в озеленении горо
да и вг других работах, связанных 
с его благоустройством. Уличный 
комитет, где председателем тов. 
Ревякин, весной прошлого года 
поднял жителей улицы имени 
Сталина на хорошее дело: они 
произвели посадку цветов на ули
це и в течение всего лета любовно 
ухаживали за ними.

К сожалению, далеко не все 
уличные комитеты оказались та
кими работоспособными. Многие 
из них сейчас бездействуют. По
винны в этом, прежде всего, ис
полкомы райсоветов, которые 
редко собирают председателей 
уличных комитетов, не инструк
тируют их, не организуют между 
ними социалистическое соревнова
ние, далеко не всегда поддержи
вают инициативу, проявляемую 
трудящимися в деле благоустрой
ства своих улиц и дворов. Так, 
например, граждане улиц Болот
ной, Нижне-Пионерской и Слан
цевой не раз ставили перед ис
полкомом Центрального райсове

та и городским коммунальным от
делом вопрос о необходимости 
устроить сооружение для спуска 
талых вод, предлагали свое тру
довое участие, однако названные 
выше организации не сочли нуж
ным прислушаться к их голосу.

В результате отсутствия повсе
дневной работы среди населения 
отдельные районы города остают
ся неблагоустроенными, крайне 
загрязненными, на некоторых ули
цах можно увидеть нечистоты, в 
неположенных местах устроены 
свалки.

Только потому, что плохо рабо
тали уличные комитеты, что на
селение не было привлечено к уча
стию в работах по благоустройст
ву, в городе еще мало цветов, а в 
газонах растет сорная трава, мно
гие деревья гибнут из-за отсутст
вия ухода за ними.

Наступила весна. Сейчас в горо
де снова широким фронтом 
должны развернуться рабо
ты по благоустройству. Чтобы 
обеспечить их успех, необходимо 
привлечь к участию в благоуст
ройстве все население. А в этом 
большую помощь могут оказать 
уличные комитеты. Поэтому испол
комы районных Советов должны в 
ближайшее время провести собра
ния жителей, на которых следует 
обсудить отчеты о работе уличных 
комитетов, а там, где они не оп
равдали возлсженных на них обя
занностей, выбрать новые. Надо 
также ознакомить председателей 
и членов уличных комитетов с их 
правами и обязанностями, с пла. 
ном работ по благоустройству ̂ по
рода, района, организовать между 
уличными комитетами социалисти
ческое соревнование за благоуст
ройство своего района, улицы 
квартала, отдельных домовладе
ний.

Только при широком трудовом 
участии трудящихся можно вы
полнить все те работы, которые 
намечено произвести в текущем 
году по благоустройству. Только в 
том случае, если каждый житель 
города отработает известное коли
чество часов на благоустройстве, 
если каждый гражданин будет 
по-хозяйски относиться к этому 
важному делу, наш город станет 
более благоустроенным, чистым и 
красивым.

В ближайшее время будет про
водиться весенняя санитарная очи
стка города. Уличные комитеты 
должны мобилизовать население 
на борьбу за наведение чистоты 
на улицах, во дворах, на площадях, 
строго следить за санитарным со
стоянием своих кварталов.

Организуем широкий поход за 
чистоту и культуру, за благоуст
ройство родного города!

Подвиги каспийских моряков
В эти дни на Каспийском море 

разразился шторм. Необыкновен
ной силы достиг он на юге Кас
пия в районе Гасан-Кули, где ве
дет лов сельди объединенная эк
спедиция четырех республик: 
РСФСР, Казахстана, Туркмени
стана, Азербайджана.

Небольшой сейнер «Ирень», 
загруженный рыбой, был захвачен 
штормом в открытом море. Шква
лом у судна отбило руль, оно по
теряло управление. На помощь 
терпящему бедствие сейнеру вы
шел из Киянлы буксировщик «Ко
роленко» под командованием ка
питана А. Ф. Степенькова. Ночью,

несмотря на огромные волны и 
ураганный ветер, буксировщик об
наружил сейнер. Несколько раз 
подавал он ему толстый металли
ческий тросс, но его рвало, как 
нитку. Всю ночь по грудь в ле
дяной воде!, заливавшей палубу, 
работали матросы обоих судов. 
Только к утру тросс удалось за
крепить, и через несколько часов 
сейнер «Ирень» был доставлен в 
порт.

Сдав свой улов, его команда 
на месяц раньше срока выполнила 
квартальное задание. К вечеру, 
устранив все повреждения, сейнер 
снова ушел в море. (ТАСС).

КИТОБОЙНАЯ ФЛОТИЛИЯ 
ВЫПОЛНИЛА РЕЙ

Китобойная флотилия «Слава» 
досрочно, 15 марта, закончила вы
полнение рейсового плана. Несмот
ря на сложные гидрометеорологи
ческие и промысловые условия, 
китобои успешно справились с по

ДЕНЬ НАШЕГО ГОРОДА
ДЛЯ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО  

СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА
Коллективу гидротурбинного 

завода было дано почетное 
задание: изготовить в фев
рале *три тысячи ножей-дисков 
для плугов, работающих на вспаш
ке целинных земель. Турбинострои- 
тели с честью справились с этим 
заказом социалистического сель
ского хозяйства, выполнив план 
на два дня раньше срока. Ножи- 
диски отправлены в МТС Брян
ской, Ульяновской и других обла
стей страны.

* * *
В прошлом году гидротурбин

ный завод изготовил около двад
цати тысяч динамометров для кар
тофелесажалок.

Сейчас коллективу завода пред
стоит до 1 мая освоить производ
ство и изготовить для МТС и сов
хозов страны 30 тысяч динамомет
ров для сеялок при посадке куку
рузы квадратно-гнездовым спосо
бом. Инженерные работники заво
да уже приступили к работе над 
составлением технической доку
ментации для изготовления дина
мометра нового назначения.

тгохо;з5гйствеиных гр^зоа ¿а, пят
надцать дней марта машинистами 
паровозного депо ст. Сызрань 1-я 
проведено много тяжеловесных 
поездов, в которых перевезено 
сверх нормы несколько десятков 
тысяч тонн грузов'.

Машинист тов. Кишенков толь
ко в первой декаде марта провел 
три тяжеловесных поезда и пере
вез сверх нормы 1495 тонн груза. 
От трех до пяти тяжеловесных 
поездов провели также машини
сты тт. Добряков, Савельев, Зве
рев и другие. Они доставили по 
назначению сверх нормы большое 
количество грузов.

□
ГОТОВЯТСЯ 

К ОБЛАСТНОМУ СМОТРУ
Учащиеся технического учили

ща № 9 готовятся к участию в об
ластном смотре художественной 
самодеятельности трудовых резер
вов, который состоится в Куйбы
шеве в мае текущего года.

В хоровом кружке, состоящем из 
пятидесяти человек, юноши и де
вушки разучивают русские народ
ные песни. Драмкружок готовится 
показать зрителям одноактные 
пьесы.

Три раза в неделю проводятся 
занятия в танцевальном кружке.

Многие студенты  педагогического института в свободное от уч е
бы время участвую т в к руж ках худож ественной  сам одеятельности.

НА СНИМКЕ: студентка А. М иш устина, Н. Савельева, С. Серге
ева и Н. Зарькова под руководством  преподавательницы  пения  
Н. Г. Полтавцевой разучиваю т н овую  песню .

Фото студента пединститута В. Хуртина.
--------------------------*  Ш----------------------------

ШКОЛА АГИТАТОРОВ

ТРУДОВЫ Е УСПЕХИ  
ПАРОВОЗНИКОВ

День и ночь несут трудовую 
вахту машинисты Сызранского от
деления Куйбышевской железной 
дороги. Они стремятся досрочно 
выполнить план перевозок народ- Кциохекой. политотдела отделения

Партбюро вагонного депо 
ст. Сызрань 1-я в целях повыше
ния подготовки агитаторов орга
низовало их учебу.

Занятия в организованной не
давно школе агитаторов прово
дятся раз в неделю. Для слуша
телей школы заведующим биб-

тов. Кудряшевым прочитаны 
лекции: «Роль идей в развитии 
общества» и «Как подготовиться
и провести беседу». Внештатный

лектор политотдела, директор 
железнодорожной средней школы 
№ 22 тов. Марченкова выступила 
перед агитаторами с лекцией на 
тему «Язык агитатора». Началь
ник вагонного депо тов. Щеголев 
рассказал о задачах агитаторов в 
борьбе за досрочное выполнение 
плана.

Занятия в школе рассчитаны на 
шесть месяцев, посещают их 20 
слушателей.

Ю ННАТЫ  В СОВХОЗЕ
Часто бывают в пригородном 

совхозе «Комсомолец» экскурсии 
юннатов из различных школ горо
да. Они проявляют большой инте
рес к тому, как выращиваются 
овощи в перегнойно-земляных гор
шочках и питательных кубиках, как 
растет рассада в парниках и т. д.

Преподавательница биологии 
семилетней школы № 10 Вера 
Яковлевна Гурова вместе с 40

учащимися недавно побывала в 
овощеводческой бригаде совхоза.

Много интересного узнали здесь 
юннаты. Они ознакомились с тем, 
как делаются перегнойно-земля
ные горшочки на специальных 
станках, как в них высаживают 
рассаду в открытый грунт. Юн
наты этой школы намечают при
менить этот агроприем на своем 
пришкольном участке.

НАГРАЖ ДЕНИ Е ПОЧЕТНЫ М И ГРАМОТАМИ
Тридцать работ членов студии 

изобразительного искусства Двор
ца пионеров экспонировалось в 
конце прошлого года на областной 
выставке детского творчества. Из 
этих работ жюри отобрало для 
Всесоюзной выставки композицию 
ученика 9 класса средней школы 
№ 1 Александра Меунаргия «Та
лант»; этюды «Сосны», «Разлив» и 
«Цветочная поляна» ученика 9 
класса средней школы № 14 Ва
дима Лубнина и этюды «Окраина

другие
школы

села», «Луг», «Мост» и 
ученика 9 класса средней 
№ 1 Вячеслава Бутикова.

Юные художники, чьи работы 
выставлялись на Всесоюзной вы
ставке, награждены почетными 
грамотами обкома комсомола.

Почетной грамотой награжден и 
руководитель студии Н. В. Лазь- 
ко за то, что его воспитанники си
стематически участвуют в област
ных и Всесоюзных выставках дет
ского творчества.

«СЛАВА» ДОСРОЧНО 
СОВЫЙ ПЛАН

ставленными перед ними задача
ми.

Министр рыбной промышленно
сти СССР тов. Ишков отправил 
коллективу флотилии радиограм
му, в которой поздравил его с до
стигнутым успехом. (ТАСС).

Новые машины для сельского хозяйства
Много новых машин и орудий 

для различных отраслей сельского 
хозяйства выпускают в этом году 
ремонтные предприятия Мини
стерства сельского хозяйства 
РСФСР.

Липецкий механический завод 
приступил к изготовлению ямоко
пателей конструкции Юрьева. С 
помощью этого агрегата, смонти
рованного на тракторе «Бела
русь», можно в течение одной ми
нуты выкопать 6 ям шириною в 
один метр и глубиною в 60 сан
тиметров. Земля из ямы удаляет
ся вращающимся буром. Первая 
сотня таких машин должна быть 
направлена в МТС к 1 мая.

В прошлом году была выпуще
на опытная партия приспособле
ний к комбайну «Сталинец-6» для

уборки подсолнечника. Приспособ
ления выдержали широкие произ
водственные испытания. В этом 
году на Морозовском ремонтном 
заводе Каменской области пред
стоит изготовить 2 тысячи таких 
приспособлений.

Заводы Алтайского ы Ставро
польского краев, Чувашской 
АССР и Амурской области начали 
производство передвижных ре
монтных мастерских, монтируемых 
на автомобиле «ГАЗ-51». Их на
мечено выпустить около 3 тысяч. 
Они предназначаются для ремонта 
оборудования животноводческих 
ферм.

На предприятиях Министерства 
развертывается производство на
сосов новой системы для шахтных 
колодцев, ручных вибрационных

станков для изготовления шлако
блоков улучшенных зернопультов, 
тракторных волокуш, стогометате
лей. машин для выделения семян 
помидоров и огурцов из мякоти 
плодов и много других механиз
мов.

По сравнению с прошлым годом 
выпуск продукции на предприя
тиях Министерства должен быть 
увеличен более чем на -20 процен
тов. Производство запасных ча
стей к тракторам возрастет в два 
раза и к сельскохозяйственным 
машинам—в пять раз. Намного 
расширяется изготовление ре
монтного оборудования и инстру
мента для тракторных бригад.

(ТАСС).



2 К Р А С Н Ы Й  О К Т Я Б Р Ь 18 марта 1955 г., № 56.

П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

Партийная организация в борьбе за выполнение 
решений январского Пленума ЦК КПСС

Январский Пленум ЦК КПСС 
в своих решениях указал на не
обходимость дальнейшего разви
тия тяжелой индустрии и ее 
сердцевины —  машиностроитель
ной промышленности. Наряду 
с этим, в качестве неотложной 
задачи наметил в ближайшие 5—  
6 лет довести ежегодный валовой 
сбор зерна до 10 миллиардов пу
дов и увеличить производство ос
новных продуктов животноводст
ва в два —  два с лишним раза. 
Решение этих задач —  всенарод
ное дело.

Коллектив нашего завода, из
готовляя силосоуборочные ком
байны, призван непосредственно 
участвовать в осуществлении на
меченной партией программы. 
Известно, что одной из первосте
пенных мер, обеспечивающих 
дальнейший рост поголовья и 
продуктивности животноводства, 
является, как указал Пленум ЦК 
КПСС, создание прочной кормовой 
базы, расширение посева кукуру
зы на зерно и силос. В механи
зацию такой трудоемкой работы, 
как уборка кукурузы, свой вклад 
должны внести и комбайнострои- 
тели.

В связи с этим перед заводом в 
этом году поставлена задача —  
значительно увеличить выпуск 
машин. На существующих произ
водственных площадях, при том 
же оборудовании завод должен из
готовить 6.000 силосоуборочных 
комбайнов и на 56 миллионов 
рублей запасных частей для сель
хозмашин, что почти в два раза 
больше, чем было выпущено заво
дом в прошлом году.

Понятно, что решение этой 
задачи —  нелегкое дело. Пар
тийной организации и все
му коллективу предприятия 
предстоит проделать огромную ра
боту, мобилизовать все силы и 
средства, вскрыть имеющиеся ре
зервы и возможности, чтобы ус
пешно справиться с почетным за
данием.

В целях мобилизации рабочих, 
инженерно-технических работни
ков и служащих на претворение 
в жизнь решений январского Пле
нума ЦК КПСС, партком завода 
разработал и провел ряд меро
приятий по разъяснению этих ре
шений и задач, вытекающих из 
них, : среди коллектива. За 
это время на заводе было про
ведено два семинара агитато
ров. На одном из них мы обстоя
тельно ознакомили агитаторов с 
историческим значением решений 
январского Пленума, рассказали, 
как следует проводить беседы 
среди рабочих; на другом —  
директор завода тов. Шугалий 
рассказал о том, над чем должны 
работать коллективы цехов и уча
стков, чтобы успешно справиться 
с поставленными перед ними за
дачами.

Партком и первичные партий
ные организации привлекли ком
мунистов и комсомольцев к про
ведению бесед с рабочими и разъ
яснению им постановления Пле
нума ЦК КПСС.

В штамповочном, например, 
цехе перед рабочими высту
пили коммунисты т— агитато
ры тт. Ломакин, Рогов и дру
гие. Они рассказали о реше
ниях Пленума и задачах коллек
тива цеха. В ответ на решения

партии рабочие взяли на себя но
вые обязательства по увеличению 
выпуска деталей. На участках 
развернулась борьба за повыше
ние производительности труда.

Борьбу за дальнейшее повы
шение производительности труда 
возглавили коммунисты. Члены 
партии мастера тт. Ломакин, 
Юдин, Гуляев и другие стали 
улучшать организацию труда, 
больше заботиться о своевремен
ном обеспечении рабочих инстру
ментами и материалами. А ком
мунисты —  рабочие токарь тов. 
Бакаев, слесарь - сборщик тов. 
Лочинов, электросварщик тов. 
Землянский и многие другие ста
ли значительно перевыполнять 
нормы выработки.

По примеру коммунистов в 
борьбу за подъем производитель
ности труда, совершенствование 
приемов работы включились сот
ни беспартийных рабочих. В 
штамповочном цехе резчик тов. 
Куликов, например, систематиче
ски перевыполняет сменное зада
ние в два раза. Прессовщица тов. 
Слепова, совмещая четыре опера
ции на одном прессе, вдвое увели
чила изготовление боковин для 
силосоуборочного комбайна. Та
ких примеров можно привести 
немало.

Партийные организации заго
товительных цехов стали лучше 
руководить социалистическим со
ревнованием, сумели поднять ра
бочие коллективы на борьбу с не
достатками, за увеличение выпу
ска деталей. Если раньше штам
повочный и механические цехи 
сдерживали сборку комбайнов, то 
на 1 марта они вышли с большим 
заделом деталей и обеспечивают 
нормальную работу сборщиков.

Все это показало, что рабо
чие, инженеры и техники завода 
стремятся делом ответить на ре
шения партии и правительства. 
Перед цеховыми партийными ор
ганизациями встала задача -— 
возглавить активность масс, уме
ло направить ее на вскрытие но
вых резервов производства, по
вести решительную борьбу с име
ющимися недостатками.

В этом важную роль сыграли 
партийные собрания в цехах, на 
которых обсуждался вопрос об 
итогах январского Пленума ЦК 
КПСС. Этим собраниям предшест
вовала большая, всесторонняя 
подготовка.

В результате партийные со
брания в цехах прошли под 
знаком высокой активности 

большинства членов и канди
датов в члены партии. Так, на 
собрании в механическом цехе 
коммунисты вскрыли недостатки, 
мешающие росту производитель
ности труда, рассказывали, как 
используется рабочее время. Серь
езной критике они подвергли на
чальника инструментального от
дела цеха тов. Бяльон за то, что 
он плохо заботится о снабжении 
участков инструментом, из-за 
чего рабочие иногда проста
ивают. Коммунисты указывали, 
что графикй работы мастера 
получают несвоевременно, а это 
отражается на организации труда 
на участках.

Узким местом на сборке це
пей в цехе нормалей являлась 
шлифовка деталей. На партий
ном собрании мастер коммунист

тов. Федоров внес предложение 
применять бункерный спосо-б за
грузки деталей, благодаря чему 
можно высвободить одного рабоче
го и намного увеличить произво
дительность труда. Начальник це
ха тов. Ревякин выбказался за за
крепление за каждым станком и 
рабочим изготовления определен
ных деталей. Это благотворно ска
жется на совершенствовании 
приемов труда и даст возмож
ность избежать лишних перенала
док станков.

Выступления коммунистов на 
партийных собраниях показали, 
что на заводе есть еще много не
использованных резервов, не 
вскрытых возможностей для повы
шения производительности труда. 
Партком обобщил эти предложе
ния и предложил дирекции завода 
поддержать творческую ищщиа- 
тиву коммунистов и всех работ
ников предприятия.

Важным источником увеличе
ния выпуска продукции, сниже
ния ее себестоимости и улучше
ния качества является выполне
ние организационно-технических 
мероприятий, в выработке кото
рых активное участие принимали 
партийная организация и весь 
коллектив завода. Мы на опыте 
убедились, что может дать внед
рение ценных предложений ра
ционализаторов. В настоящее вре
мя произведена перепланировка 
сборочного цеха, внедрена автома
тическая линия на изготовлении 
гаек, механизирована выработка 
и сборка цепей и т. д.

Но партийная организация не 
могла пройти мимо того, что осу
ществление некоторых мероприя
тий сдерживается, внедрение 
предложений передовиков иногда 
тормозится. Партком собрал всех 
исполнителей организационно- 
технических мероприятий и про
вел с ними совещание, на котором 
были вскрыты причины недо
статков в этом деле, намечены 
пути дальнейшего совершенство
вания процессов производства.

Следует отметить, однако, что 
в ваботе парторганизации имеет
ся еще много недостатков. Пар
тийная организация, в част
ности, слабо ведет борьбу за 
улучшение работы сборочного и 
других цехов и отделов. Известно, 
что в феврале завод недодал сель
скому хозяйству 75 силосоубо
рочных комбайнов. Причиной это
му явилась слабая организация 
труда на сборке машин. Отдель
ные участки плохо организовали 
сборку узлов и не обеспечили вы
пуск комбайнов по графику.

Партийная организация и ди
рекция завода приняли ряд мер 
к улучшению сборки комбайнов. 
В марте коллектив сборочного це
ха решил наверстать упущенное, 
выполнить задание. Первая поло
вина месяца показывает, что 
сборщики могут справиться с 
этой задачей.

Партийная организация, весь 
коллектив комбайнового завода 
преисполнены решимости досроч
но выполнить государственный 
план 1955 года, дать больше ма 
шин и запасных частей сельско
му хозяйству.

М. Маркелов,
заместитель секретаря парткома 

комбайнового завода.

В лектории при парторганиза
ции паровозного депо ст. Сыз
рань 1-я регулярно читаются по
пулярные лекции.

Недавно здесь для коммуни
стов, самостоятельно изучающих 
марксистски - ленинскую теорию, 
лекцию на тему «Об итогах ян
варского Пленума ЦК КПСС» про-

В лектории паровозного депо
читала секретарь горкома партии «Ленин и Сталин о социалисти- 
тов. Афремова. ческой дисциплине труда».

Лекцию о международном поло
жении СССР в лектории прочи
тал инструктор политического 
отдела Куйбышевской дороги тов.
М кеев, а заведующий сектором 
оргпартработы подора тов. По
пов выступил с лекцией на тему

Для изучающих историю Ком
мунистической партии Советского 
Союза в лектории на днях была 
прочитана лекция на тему «Иде 
ологические основы Коммунист 
ческой партии».

В Подмосковном угольном бассейне

За производственные успехи 
в четвертом квартале прошлого 
года горнякам Мосбасса было 
вручено переходящее Красное 
знамя Совета Министров СССР. 
В новом году мосбасеовцы еже
суточно выдают в среднем на 
3—4 тысячи тонн угля больше, 
чем >в феврале прошлого года. В 
Мосбассе уже полностью меха
низированы такие операции, 
как зарубка, отбойка, доставка 
угля по лавам и откатка его на 
поверхность. Развертываются ра
боты по дальнейшей механиза
ции навалки угля.

Применение новой техники 
способствовало значительному 
росту изобретательской и раци
онализаторской деятельности 
шахтеров. Реализация их пред
ложений позволила усовершен
ствовать конструкцию ряда 
сложнейших горных механизмов 
и улучшить организацию произ
водства.

р  В 1955 году горнякам Мосбас- 
Щ са предстоит повысить добычу 

угля по сравнению с 1954 годом 
почти на десять процентов.

Большое внимание в Мосбас
се уделяется улучшению жизнен
ных условий горняков. Соору
жены десятки больших жилых 
дамов, новые клубы, школы, 
детские сады, ясли, магазины и 
т. д. Продолжается благоуст
ройство городов и рабочих по-

НА СНИМКЕ № 1: угольный 
комбайн ВОМ-53 в лаве шахты 
№ 34 треста «Красноармейск- 
уголь комбината «Москвоуголь».

НА СНИМКЕ № 2; выступ
ление самодеятельного ансамбля 
горняков Мосбасса в Сталино- 
горском Доме инженера и тех
ника комбината «Москвоуголь».

НА СНИМКЕ № 3: в детском 
саду № 20 комбината «Москво
уголь».

Фото Л. Портера.
(Фотохроника ТАСС).

М етодологический семинар в пединституте
Одним из мероприятий, способ

ствующих повышению идейно- 
теоретического уровня преподава
телей института являются мето
дологические семинары. Такие 
семинары регулярно проводятся в 
нашем институте.

Во втором полугодии учебного 
года было решено на его заняти
ях рассматривать философские 
проблемы, имеющие тесную связь 
со специальностями преподавате
лей института.

В феврале состоялся семинар 
на тему «Предмет и метод марк
систско-ленинской философии». 
На предстоящем заседании в мар
те силами научных работников 
кафедры физики будут прочитаны 
доклады: «О законе взаимосвязи 
массы и энергии», «Критика 
энергетизма и махизма в физи
ке».

Апрельское занятие семинара 
посвящается пт)облемам: «Худо
жественная литература, как обще
ственная надстройка» и «Типич
ное в литературе как выражение 
сущности данной социальной си
лы».

В мае на семинаре кафедры пе
дагогики выступит кандидат пе
дагогических наук тов. Блан- 
дова с докладом «О взаимосвязи 
теории и практики в процессе 
научного познания и в процессе 
обучения».

Весьма желательно, чтобы в ра
боте нашего методологического 
семинара, помимо научных работ
ников института, принимали уча
стие преподаватели школ и спе
циальных учебных заведений го
рода.

В. Жеро,
заместитель директора института.

Н о в ы е  к н и г и

Книжным магазином Сызран- 
ского отделения Книготорга по
лучены новые книги:

Я. И. Перельман «Занима
тельная астрономия». Под редак
цией П. Г. Куликовского. Госу
дарственное издательство техни- 
ко - теоретической литературы.

Москва. 1954 г. Цена 3 руб. 
60 коп.

Т. А. А гекян. «О происхож
дении солнца и звезд». Ленин
град. 1955 г. Цена 60 коп.

С. И. Ковалев, доктор истори
ческих наук. «Миф об Иисусе 
Христе». Ленинград. 1954 г. 
Цена 50 коп.
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В поход за чистоту и культ уру города

Приведем в образцовый порядок 
улицы, площади и дворы

Отсутствие систематического 
’■ухода за тротуарами в течение 
зимы привело к тому, что почти 
ъсе улицы в городе превратились 
сейчас в сплошные катки и даже 
по центральной улице, Советской, 
нельзя пройти, не рискуя по

скользнуться и упасть. Ни ска
лывание льда, ни посыпка тро
туаров песком, золой или шлаком 
почему-то не производятся, а на 
окраинных улицах даже снег не 
расчищался как следует.

Жилищные и коммунально-бы
товые организации пытаются объ
яснить это тем, что в городе, яко
бы, слишком мало дворников. Од
нако, если проверить, то окажет
ся, что и там, где дворники име
ются, тротуары все равно содер
жатся в беспорядке.

Наступила весна. Скоро в горо
де будет проводиться традицион
ный месячник санитарной очист.т 
ей . Дело это хорошее, нужное. Но 
плохо то, что это мероприя
тие проводится по - кампаней
ски: в течение месяца на 
улицах и во дворах сгреба
ют снег, скалывают лед, убирают 
мусор, затем все это на ручных 
санках, тележках, подводах и ав
томашинах вывозится куда-ни
будь за город. Этой работой, оста
вив на время все другие дела, за
нимаются дворники, домоуправ
ляющие, работники исполкомов 
райсоветов, жилищных и комму
нальных отделов, мобилизуются 
транспорт, население, проводятся 
воскресники. Общими усилиями в 
городе наводится чистота и по
рядок.

Но проходит неделя —  другая 
51 вся работа прекращается. Очи
щенные дворы снова заваливают-

А. Шоршина, управляющая 
ного района, депутат райсовета,

ся мусором, снова на тротуарах 
появляется сор и грязь. И все, 
даже дворники, смотрят на это 
равнодушно: ведь очистка прове
дена и теперь уже больше никто 
с них не спросит до следующей 
весны.

Нам кажется, что с таким от
ношением к делу пора покончить. 
Борьбу за чистоту, за строгое 
соблюдение правил санитарии сле
дует вести постоянно, изо дня в 
день. Трудящиеся охотно включа
тся в это дело, пусть только ис
полкомы райсоветов усилят свою 
организационно-массовую работу, 
шире привлекают население к 
проведению мероприятий, напра
вленных на благоустройство род
ного города.

В прошлом году жители улицы 
имени Сталина выступили с цен
ной инициативой: они первыми 
в городе начали высаживать на 
своей улице цветы. Этот их по
чин был поддержан жителями 
других улиц.

В текущем году мы предлагаем 
продолжить это хорошее дело. 
Борьба за чистоту и культуру в 
городе должна принять широкий 
размах. Прежде всего, надо друж
но и организованно провести ве
сеннюю очистку площадей, дворов 
и улиц и затем весь год содержать 
их в порядке. Есть все возможно
сти к тому, чтобы на улицах у 
нас не было грязи и пыли, чтобы 
росли деревья, в газонах цвели 
цветы, чтобы во дворах было 
чисто и уютно.

Товарищи, включайтесь в борь
бу за чистоту!

Сделаем наш родной город кра
сивым и благоустроенным!
домоуправлением 10, Централъ. 
А. Павлова, председатель улично

го комитета, Ю. Паничева, санитарйый уполномоченный, М. Бизя- 
рина, домком дома № 32 по Советской улице, Е. Медведовская, 
управляющая домоуправлением № 13, К- Строганова, Д. Ляу- 
данская, А. Рябова, М. Приям польская, жильцы домов № 37 
улицы Сталина и № 82 Советской улицы.

По материалам „К р а сн о го  О ктября*6

„Почта должна работать четко“
На письмо тов. Ивановой, опу

бликованное под таким заголов
ком в газете «Красный Октябрь»
-:за и марта, сообщаю, что факты 

плохой доставке газет подтвер
дились. Почтальон, обслуживаю
щий данный район, за неаккурат

ную доставку корреспонденции от 
работы отстранен.

Вновь назначенный письмоно
сец доставку газет, журналов и 
другой корреспонденции гражда
нам производит своевременно.

Г. Сонин, 
-начальник конторы связи.

Т Е А Т Р

Слабое воплощение большой темы
Сызранский драматический те

атр, включив в свой репертуар 
спектакль «Хижина дяди Тома», 
обратился к актуальной и в выс
шей степени нужной теме. Прав
да, события «Хижины дяди Тома» 
отдалены от нас столетием, но и се
годня, созданная советским драма, 
тургом Бруштейном пьеса по мо
тивам книг Бичер Стоу «Хижина 
дяди Тома» и «Дрэд или 'прокля
тое болото», обладает не меньшей 
обличительной силой, чем в те 
далекие дни ®ойны между Се
вером и Югом. Острие пьесы се
годня направлено не только про
тив официально дозволенного ра
бовладения и его ужасов. Сила 
инсценировки в наши дни в том, 
что она безжалостно обличает 
рабство, эксплуатацию в любом 
виде. Пьеса воспитывает нена
висть к угнетению и зовет к борь
бе с ним.

В «Хижине дяди Тома» ясно по
казана преемственность, кровное 
родство американских фашистов- 
ку-клус-клановцез с Легри, Гэли, 
Гаррисом и другими рабовладель
цами прошлого.

Гневный протест против расовой 
дискриминации, против поджига
телей новой войны пронизывает 
каждую сцену пьесы. Даже при 
учете имеющихся в пьесе опреде
ленных драматических недостат
ков, материал ее бесспорно пред
ставляет широкое и благородное 
поле для творческой деятельности 
режиссера и актера.

Однако театр не добился успеха 
при сценическом воплощении «Хи
жины дяди Тома». Нельзя сказать, 
что в спектакле нет отдельных ак
терских удач, ярких образов. Ра
бота некоторых актеров может и 
должна быть оценена положитель
но. Но, к сожалению, эти отдель
ные удачи не определяют общего 
звучания спектакля.

В спектакле упрощенно и при
митивно решена обличительная 
сторона. Несмотря на то, что об
личение дано самим текстом пье
сы, режиссерская мысль и актер
ское исполнение почти всех ролей 
отрицательных персонажей не уси
ливают его. Вместо того, чтобы 
показать опасных, хитрых врагов, 
которых смелые и мужественные 
люди побеждают в серьезной, 
трудной борьбе, театр дает гру
бые, натуралистические, часто про
сто условные маски. Почти все от
рицательные персонажи даны чисто

„Хижина дяди Тома“ 
в Сызранском 

драматическом театре

внешними приемами, без какой- 
либо попытки логикой, внутрен
ним движением оправдать их по
ступки.

В спектакле нет единого актер
ского ансамбля. Положительные 
персонажи даны в реалистическом 
плане, большинство же отрицатель
ных героев сделаны в неудачном 
приближении к гротеску. Такая 
двуплановость порождает ощуще
ние неправдоподобности происхо
дящего.

Романовский, Власов и Сиднев 
исполняют в спектакле роли план
таторов. Прежде всего, они как- 
то унифицированы, даже внешне 
(в гриме, костюмах). Приемы, ко
торыми создаются образы, также 
крайне однообразны. Актеры как 
будто решили, что достаточно лишь 
громко подавать реплики и устра
шающе жестикулировать, чтобы 
передать сущность характеров 
грубых, безжалостных и подлых 
рабовладельцев. В результате пла
нтатор в исполнении артиста Ро
мановского — это карикатура, ни
чего общего с литературным обра
зом не имеющая. Легри у Сиднева 
несколько лучше, но сделан этим 
способным актером на штампах не 
первой свежести. У актера Власо
ва ощутимо желание оторваться 
от штампа, но этому мешает серь
езный недостаток — он беспощад
но путает текст, ставит себя и сво
их партнеров в затруднительные 
положения.

Артист Н. М. Шатский даже и 
не пытается использовать блестя
щих возможностей, заложенных в 
образе беспринципного бизнесмена 
Диркса. В итоге на сцене появляет
ся еще од^н бесцветный злодей.

Лишь артист Дворников Й. А. 
создает интересный образ планта
тора Гордона, внешне сентимен-* 
тального, но в сущности своей та
кого же безжалостного эксплуата
тора, как и другие. Но зато рядом 
с этим реалистическим образом 
возникает неправдоподобная фи
гура жены Гордона Жюли (арт. 
Свободина). Стремясь показать 
жеманную и жестокую барыню

артистка так злоупотребляет 
внешними приемами, что совершен
но не веришь в образ.

Почти все исполнители ролей 
остальных отрицательных пер
сонажей, даже занятые в эпизодах, 
повторяют ошибки, о которых го
ворилось выше. И главное зло 
здесь, конечно, в поверхностном, 
чисто внешнем, прямолинейном ре
шении образов, которое привело к 
их обеднению.

Заслуженный успех в спектакле 
выпал на долю лишь некоторых 
исполнителей. Артист Юрковский, 
например, создал убедительный и 
запоминающийся образ Джорджа.

Удачны два трогательных жен
ских образа: Элизы (арт. Михай
лова Э. М.) и Синички (арт. Н. А. 
Сиднева). Артистка Михайлова 
сумела передать большую любовь 
и большое мужество достойной 
подруги Джорджа. По-детстки не
посредственной и по-взрослому пе
чальной предстает перед зрителем 
Синичка в исполнении Сидневой.

Нельзя не отметить вдумчивого 
и интересного исполнения актером 
Малаховым роли сенатора Бэрда. 
Образ Бэрда в» высшей степени 
правдоподобен, подан без излишне
го сюсюканья. Удаче картины «У 
сенатора» — лучшей в спектакле 
— способствует тонкая и умная 
игра артистки Гуровой в роли Сю
зи — жены сенатора.

Спектакль оформлен художни
ком Гущихиным В. М. и оформлен 
крайне неудачно. Особенно это от- 
ностися к первому действию, где 
декорации построены так, что под
час дезориентируют зрителя.

Наконец, режиссеру не удалось 
связать пролог и эпилог с основ
ной сюжетной линией спектакля.

Длительная, более чем восьми
месячная работа над спектаклем— 
сначала режиссера Н. Н. Прейса, 
потом его же в содружестве с ре
жиссером Б. С. Володарским, а 
затем восстановление спектакля 
уже Б. С. Володарским, — не дала 
положительных результатов. Спек
такль получился рыхлым, сырым. 
Несколько действительно инте
ресно решенные образы букваль
но утопают среди массы серых* 
мало убедительных. Поэтому боль
шая тема и не получила серьез
ного решения.

С. Верников.

Для молодежи, едущ ей на целинные земли
Стремясь оказать помощь па

триотам, осваивающим целинные 
и залежные земли, комсомольцы 
и молодежь предприятий города 
взялись сделать для них различ
ный инструмент. Так, молодые

сейчас семь комплектов инстру
мента (гаечные, торцовые ключи, 
отвертки, плоскозубцы и др.) для 
трактористов.

Десять комплектов инструмента 
по двадцать наименований в каж-

комбайностроители изготовляют 1 дом изготовили учащиеся желез-

нодорожного училища № 3. Ком
сомольцы артели «Шахтер» поши
ли из сэкономленных материалов 
пять телогреек.

Учащиеся школ готовят в пода
рок молодежи, отправляющейся 
на новые земли, библиотечки.

На участке мастера Тарасова
Мастер участка механо-сбороч- 

яого цеха гидротурбинного заво
да Борис Васильевич Тарасов—  
типичный советский мастер—  
культурный, вдумчивый, трудо
любивый и скромный.

Каким-то, неуловимым для по
стороннего, чутьем Борис Ва

сильевич оказывается именно 
’ там, где в данный момент нужен 

мастер. Вот он стоит у разме
точного стола. Казалось, что ему 
здесь рядом с таким высококвали

фицированным специалистом, как 
разметчик Дьяконов, у которого 

-за плечами сорокалетний стаж 
работы по своей арофессии? Ан, 
нет. И тут, оказывается, нужен 
бывает глаз, а порой— и совет 

^мастера. Бот и сейчас, по габари
там детали не обойтись размет
чику полуметровым рейсмусом; 
надо бы полутораметровый, да 
нет такого на заводе. Как быть?

Дьяконов приспосабливает ли- 
шейку к малому рейсмусу (нужно 
же выходить из положения!). 
Правда, много времени лишнего 
растрачивается, не говоря о рис
ке погрешности в раЗхМетке (ведь 
точность тут требуется до деся
той доли миллиметра). Но что

поделаешь? Внимательно пригля
дывается Борис Васильевич к 
приспособлениям смекалистого 
разметчика, а про себя сообра
жает: как бы настоящий рейс
мус для разметки большемерных 
деталей своими силами сделать, 
не дожидаясь, пока такой отку
да-то пришлют...

Вот мастер уже возле кару
сельного станка. Он тщательно 
разглядывает токарную обработ
ку крышки цилиндра колеса тур
бины.

— Ну и, молодчага этот Шере
метьев,— обточил, как отшлифо
вал!— говорит Борис Васильевич 
о токаре, умалчивая о себе. А ведь 
именно он —  Тарасов натолкнул 
Шереметьева, несмотря на пер
вые неудачи, доискаться способа 
обтачивать детали керамическими 
пластинками, вместо дорогостоя
щих победитовых.

Интерес ко всему новому, уме
ние поддержать творческую 
инициативу, вот чем выделяется 
этот, на первый взгляд ничем 
не выдающийся мастер. Тарасов 
не только руководитель трудовых 
процессов, но и проводник пере
довых методов труда на участке.

индивидуальную твор
ческую работу Борис Васильевич 
отнюдь не мыслит как нечто 
личное. Он постоянно стремится 
свои искания проверять коллек
тивным разумом. Так, к конст
руированию задуманной им го
ловки для нарезки резьбы в ры
чагах рабочего колеса (резцом- 
гребенкой, вместо обычных мет
чиков), Тарасов привлек техноло
га Скотникова. Вместе со смен
ным мастером Мошкиным, Борис 
Васильевич организовал фрезеров
ку частей для веерной антенны, 
вместо их обработки на строгаль
ном станке. Эти изменения в тех
нологии дали не только выигрыш 
во времени, но и в качестве ра
боты.

По примеру своего старшего 
мастера Тарасова и при его под
держке, стремятся совершенство
вать производство и рядовые ра
бочие. Им это под силу: ведь с 
развитием техники повышается 
уровень технических знаний ста
ночников и сборщиков. Этому не
мало способствует и Борис Ва
сильевич. Не случайно, на рабо
чем месте каждого станочника 
развернут чертеж, по которому он 
то и дело справляется, контро
лирует себя.

—  Как-то вышло,— рассказы

вает начальник механического це
ха Петр Васильевич Гольцов,—  
что токарный станок на участке 
другого мастера— Мальцева был 
предельно загружен и не успе
вал обрабатывать детали возду
ходувок. В то же время кару
сельный станок на участке Тара
сова оказался свободным. При
шли оба мастера ко мне с предло
жением передать обработку части 
деталей с токарного на карусель
ный станок. Я не возражал, хо
тя, признаться, не был убежден 
в такой возможности,— ведь де
таль,— кольцо жесткости ротора, 
— слишком «низкорослая» для 
карусельного станка. Но Тарасов 
заявил: «сделаем». И сделали.

Легко сказать сделали. А в тот 
момент это стоило большого нап
ряжения ума и воли всего кол
лектива участка. Вот первое 
кольцо уже на станке. Несколько 
человек стоят возле и совещают
ся... Но недолги были разговоры: 
люди одних стремлений понима
ют друг друга с полуслова...

Первая деталь готова. Нет, та
кая обработка не пойдет — конус
ная часть наружной поверхности 
получилась неровной. Догадались, 
что это от неравномерности руч
ной подачи, —  явление вполне 
естественное. Как избежать такое?

Технолог Скотников подал 
мысль прикрепить к горизон
тальному суппорту резцедержа
тель. Не одобрили: потребуется 
слишком капитальная переделка 
станка. Подхватив идею, мастер 
смены Мошкин предложил резце
держатель прикрепить к верти
кальному суппорту. Оказалось 
резец не достает до^кольца. Мастер 
Тарасов предложил под суппорт 
подложить планку. Получилось, 
но нужной чистоты обработки 
все же не достигли.

Тогда хозяин станка, кару
сельщик Зайцев, не говоря ни 
слова, пошел перетачивать резец. 
Он изменил его геометрию по 
принципу резца Колесова. Стали 
обрабатывать деталь... Поверх
ность получилась без шероховато
стей, которые сглаживались по
следующим ходом самого резца. 
Дело пошло... За смену обработа
ли три кольца —  втрое больше 
нормы!

Роль мастера в подобных буд
ничных делах как будто не такая 
уже заметная. Но заслуга Тара
сова— в умении передать людям 
свою убежденность коммуниста, 
что все новое, лучшее всегда по
бедит, если за дело взяться с ду
шой, всем коллективом.

М. Железин.
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Международный обзор
Американский нажим 
на Францию

Вскоре во второй палате фран
цузского парламента, именуемой 
Советом республики, начинается 
обсуждение парижских соглаше
ний, предусматривающих вооруже
ние Западной Германии и вклю
чение ее в западные блоки, воз
главляемые Соединенными Штана
ми Америки.

Как известно, французский пар
ламент однажды уже сорвал за 
мыслы вооружения Западной Гер
мании под флагом создания «ев
ропейского оборонительного сооб
щества». Однако правящие круги 
США не отказались от своих пла
нов и теперь стараются протащить 
их под прикрытием парижских со
глашений. При этом они предпри
нимают все зависящие от них ме
ры, чтобы на сей’ раз не допустить 
осечки в навязывании французско
му парламенту и народу планов 
возрождения германского мили
таризма. А причин для опасений 
за подобного рода планы у амери
канцев становится все больше. Это 
особенно ярко было продемонст
рировано 10 марта — в Междуна
родный день борьбы против па
рижских соглашений и возрожде
ния германского милитаризма.

В этот день по всей Европе, 
особенно по Франции, прокати
лась мощная народная волна про
тестов против империалистическо
го заговора о воссоздании гитле
ровского вермахта. Миллионы 
французов и француженок заяви
ли, что они никогда не примирятся 
с возрождением германского ми
литаризма. Не в пользу парижских 
соглашений говорит и факт все 
большего обострения противоре
чий между Францией и Западной 
Германией по вопросу о Саарской 
области (и французские и запад
ногерманские власти хотят быть 
хозяевами Саарской области).

В этой обстановке правящие 
круги США приняли специальные 
меры для того, чтобы принудить 
французов принять парижские со
глашения. Президент Эйзенхауэр 
обратился к премьер - министрам 
западноевропейских стран с пос
ланием, рассчитанным на то, что
бы устранить угрозу парижским 
соглашениям и ускорить процесс 
их ратификации в парламентах. 
В этом послании воссоздание гит
леровского вермахта представляет
ся как стремление позволить за 
падногерманской федеральной 
республике «внести свой вклад в 
дело международного мира и безо
пасности». За ратификацию па
рижских соглашений США обеща
ют держать свои войска в Запад

ной Европе, т. е. продолжать фак
тическую оккупацию западноевро
пейских стран.

В кампанию давления на фран
цузских парламентариев внес свою 
лепту и английский премьер У. 
Черчилль. В день опубликования 
послания Эйзенхауэра француз
ский министр иностранных дел 
Пиней обнародовал письмо Чер
чилля бывшему премьеру Франции 
Мендес Франсу, в котором англий
ский премьер без всяких околич
ностей угрожает, что если Фран
ция не ратифицирует парижских 
соглашений, то США и Англия ли
шат ее роли великой державы. 
Нажим на Францию выражается 
также в форме угроз лишить по
следнюю американских кредитов.

Но американский шантаж лишь 
усиливает возмущение француз
ских патриотов. Все здоровые си
лы Франции поднимают голос про
теста как против грубого вмеша
тельства иностранных государств 
во внутренние дела Франции, так 
и против парижских соглашений, 
противоречащих жизненным инте
ресам французского народа, пред
ставляющих угрозу миру в Европе 
и во всем мире.

К вопросу
об австрийском договоре

Советское правительство настой
чиво добивается мирного урегули
рования австрийского вопроса. 
Этой цели служат, в частности, со
стоявшиеся недавно встречи Ми
нистра Иностранных Дел СССР
В. М. Молотова с австрийским пос
лом в Москве Н. Бишоффом.

Австрия, государство Централь
ной Европы с населением свыше 7 
миллионов человек, образовалась 
в 1918 году — после распада авст
ровенгерской монархии. В 1938 го
ду ее насильственно присоединила 
к себе (аншлюсе) гитлеровская 
Германия. Самостоятельность Ав
стрии была восстановлена только 
в 1945 году — в результате побе
ды Советской Армии над гитле
ровской военной машиной. Тогда 
же, впредь до заключения госу
дарственного договора с Австрией, 
в ней были образованы четыре ок
купационные зоны — советская, 
американская, английская и фран
цузская. Австрия находится под 
контролем четырехстороннего Со
юзнического совета.

В соответствии с четырехсторон
ним соглашением в советском сек
торе оккупации Австрии осуществ
лены меры по демократизации об
щественных отношений и ликвида
ции фашизма. Однако в трех дру
гих оккупационных зонах важней
шие решения о демократизации

политической и экономической 
жизни не выполнены. Недобитые 
гитлеровцы создают различные 
«солдатские союзы» и проводят 
«солдатские встречи», на которых 
восхваляют бывших фашистских 
генералов. С другой стороны в З а 
падной Германии все громче раз
даются требования нового анш
люсса Австрии: бывшие гитлеров
ские генералы в Западной Герма
нии не делают секрета из своих 
вожделений, заявляя, что как толь
ко они получат на основе париж
ских соглашений вооруженные ди
визии, насильственное присоедине
ние Австрии к «боннской распуб- 
лике» станет реальностью.

Учитывая все это, Советское 
правительство настаивает на том, 
чтобы разрешение австрийского 
вопроса обеспечило создание под
линно миролюбивой, независимой, 
демократической Австрии, свобод
ной от угрозы нового аншлюсса. 
Советские предложения предусмат
ривают, что австрийский вопрос 
нельзя рассматривать вне связи с 
германским вопросом, особенно 
ввиду имеющихся планов ремили
таризации Западной Германии и 
что при заключении договора с 
Австрией необходимо предусмот
реть, чтобы была исключена воз
можность ее нового аншлюсса. Д а 
лее в советских предложениях ука
зывается, что Австрия должна 
взять на себя обязательство не 
вступать в военные союзы, направ
ленные против любой державы, 
боровшейся против гитлеровской 
Германии, и не допускать созда
ния на своей территории иностран
ных военных баз. В советских 
предложениях говорится о необхо
димости безотлагательного созыва 
совещания четырех держав для 
рассмотрения как германского, так 
и австрийского вопроса. В беседах 
с австрийским послом В. М. Моло
тов отметил, что такое совещание 
необходимо созвать до ратифика
ции парижских соглашений.

Мировая прогрессивная общест
венность, прежде всего все люди 
доброй воли в самой Австрии, рас
ценили советские предложения но 
вопросу об Австрии как новое 
проявление стремлений нашей 
страны упрочить дело мира и 
обеспечить создание единой, сво
бодной, независимой, демократиче
ской и миролюбивой Австрии. Со
стоявшийся 13 марта в Вене конг
ресс единства и независимости, на 
котором были представлены люди 
различных социальных слоев и по
литических убеждений, в едино
душно принятой резолюции при
ветствует новые предложения Со
ветского Союза, направленные на 
разрешение австрийского вопроса.

И. Артемов.

ПОДГОТОВКА КОНФ ЕРЕНЦИИ ТРУД Я Щ И ХС Я  ЕВРОПЫ  
ПРОТИВ П А Р И Ж С КИ Х  СОГЛАШ ЕНИЙ

Как сообщает демократическая 
печать, 12— 13 марта в Берлине со
стоялась встреча представителей 
трудящихся Франции, Италии, З а 
падной Германии, ГДР, Польши и 
Чехословакии. Участники встречи 
обсудили призыв профсоюзных ко
митетов предприятий Франции о 
проведении конференции трудя
щихся Европы против парижских 
соглашений.

В соответствии с предложением 
коллективов лейпцигских пред
приятий конференцию намечено 
провести в Лейпциге с 22 по 24 
апреля. Для подготовки и проведе
ния конференции избран М ежду
народный организационный коми
тет с местом пребывания в Лейп
циге.

(ТАСС).

В Совете 
республики 

Франции
ПАРИЖ, 16 марта. (ТАСС). По

сообщению агентства Франс 
Пресс, комиссия иностранных дел 
Совета республики 20 голосами 
против 4 при 6 воздержавшихся 
одобрила без поправок законопро
ект о ратификации «парижских 
соглашений».

Астрахань. Нижняя Волга очистилась  ото льда и пароходство  
«Рейдтанкера» открыло навигацию . В этом году предстоит пере
везти неф тепродуктов на 16 п р оцентов  больш е, чем в навигацию  
1954 года. От А страхани к морю  вышел первый караван неф тена
ливны х судов, буксируем ы й м ощ ны м и неф тевозам и «Харитон Лап
тев» и «Волгарь-доброволец».

НА СНИМКЕ: теп лоход-неф тевоз «Харитон Лаптев» буксирует  
бар ж у «Артем».

Фото М. Редькина. (Ф отохроника ТАСС).

Ф изкульт ура и спорт

Спорт должен быть массовым
В последнее время заметно 

оживилась спортивно-массовая ра
бота на нефтеперерабатывающем 
заводе.. Созданы и работают сек
ции: волейбольная, гимнастиче
ская, лыжная, хоккейная, шах- 
матно-шашечная. В них занима
ются около 100 человек. Руково
дят секциями инструкторы-общест
венники: инженер Федоров, на
чальник установки Орлов, инже
нер Шафронский, токарь Руза- 
вин и др.

60 физкультурников завода сда
ли нормы ГТО по лыжам, причем 
52 из них уложились в нормы 
первой ступени.

Со 2 марта на заводе проходит

розыгрыш первенства по шахма- 
там. В турнире участвуют шесть 
команд. Впереди идут команды 
второго, шестого и восьмого це
хов.

Недавно здесь состоялся так
же лыжный кросс, первенство' 
в нем завоевали спортсмены це
ха № 2.. Хорошие результаты по
казали Саленков, Крайнов, Ба- 
тенкин, Баклушина, Рогулева и 
другие.

Начало массовой физкультурной 
работе положено. Задача состоит 
в том, чтобы привлечь к занятиям 
спортом как можно больше моло
дежи.

С. Шигорин, В. Рубан.

Первенство дороги по штанге
Два дня в Куйбышеве проходи

ли соревнования на лично-команд
ное первенство Куйбышевской ж е
лезной дороги по тяжелой атлети
ке. Штангисты дороги внесли 16 
изменений в рекордную таблицу.

В командном зачете тяжелоат
летов — сызранцы заняли пятое 
место.

Второе место среди штангистов, 
выступавших в среднем весе, за
воевал М. Матвеев. В жиме двумя 
руками он поднял штангу весом
87,5 килограмма, на 10 килограм
мов больше третьего разряда. В

троеборье он набрал 267,5 кило
грамма, что на 7,5 килограмма 
превышает норму третьего спор
тивного разряда.

Четвертые места заняли: Г. То- 
пунов, в полулегком весе и А. По- 
ганов в легком весе.

На пятые места вышли Н. Ле- 
карев в полусреднем весе и В. Пя- 
таев в легчайшем весе.

Штангист М. Матвеев награжден 
грамотой дорожного совета «Ло
комотив».

С. Алексеев.

КРУ1иные
Сберегательные кассы города 

производят оплату выигрышей, 
павших в тринадцатом тираже на 
облигации Третьего государствен
ного займа восстановления и раз
вития народного хозяйства СССР. 
С 6 по 16 марта оплачено выигры
шей на общую сумму 350.000 руб
лей.

Среди предъявленных к оплате

выигрыши
облигаций на одну пятидесятиру
блевого достоинства пал выигрыш 
в 12.500 рублей, на две — по
10.000 рублей, на две—по 5.000 
рублей и на 28—по одной тысячи.

Кроме того, были предъявлены 
к оплате две облигации достоин
ством по 50 рублей, на каждую 
из которых пал выигрыш в сум
ме 2.500 рублей.

Н а  В о л г е
Весна в этом году на Волге на

ступила рано. В нижнем течении 
реки — в районах Астрахани и 
Сталинграда пригородный флот 
уже начал навигацию.

Теплая зима дала возможность

рано начать пассажирские и гру
зовые перевозки. На Сталинград
ской пристани началась перевоз
ка пассажиров и грузов.

Редактор В. И. Парамошкин.

Сызрансная контора  
Кинопроката

в ближайшие дни выпускает 
на экраны города 

новый художественный 
фильм

„ПРЕДСТАВЛЕНИЕ 
СОСТОИТСЯ“

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА 
«Звезда»

Днем
Новый цветной  

худож ественны й фильм  
«МОРЕ СТУДЕНОЕ»

Вечером  
Х удож ественны й фильм  
«СВИНАРКА И ПАСТУХ»

Кирпичный завод треста № 24
приним ает рабочих на сезо н 

ную  работу по договору на  
срок  с 10 апреля по 15 ок
тября.

Оплата сдельно-прогрессив
ная. Рабочим-одиночкам п редо
ставляется оборудованное об
щ еж итие.

Обращ аться по адресу: г. Сыз
рань, кирпичный завод  треста  
№ 24, отдел кадров.

(5 -2 ) .

Сызранский гортоп>
заготовляет дрова и деловую 

древесину лиственной породы 
(осокорь) в районе деревни 
Якобьевка, против бывшего ши
ферного завода.

Организации, имеющие гуже
вой транспорт для перевозки 
лесоматериала или дров через 
Волгу, могут получать их в счет 
фондов 1955 года.

Транспортировку же лесома
териалов и дров с берега Вол
ги до места назначения гортоп 
обеспечивает своим автотранс
портом.

(2- 1).
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